

l'époque où elle fut composée, estima qu'il était de toute nécessité que ce livre fût imprimé à Lyon et que sa publication fût confiée à la direction d'une Société savante de notre ville.

Conformément à cet avis, le Conseil municipal, désireux d'encourager l'impression de l'ouvrage manuscrit de Nicolay, vota dans sa réunion du 28 septembre 1878, une subvention de 1.500 francs à la Société de topographie historique de Lyon, qu'il chargea du soin de diriger cette publication.

Cette Société a accepté cette mission. Mais en se réservant la tâche d'éclairer et de rectifier, au besoin, par des notes, le texte de l'ouvrage, dont les deux manuscrits ont été mis avec empressement à sa disposition par M. Léopold Delisle, administrateur de la Bibliothèque nationale et par M. le président de la Société de la Diana, elle a cru aussi devoir placer en tête du volume une notice biographique sur son auteur, due à la plume de M. Victor Advielle, dont l'initiative a provoqué le vote du Conseil municipal et qui, depuis longtemps, s'est livré à de nombreuses recherches sur la vie et les travaux de Nicolas de Nicolay.

C'est ainsi qu'après de longues années d'oubli, a pu être livré au public un travail de statistique, qui nous donne la plus haute idée des richesses et de la prospérité commerciale de Lyon, au seizième siècle. A ce seul titre, l'ouvrage de Nicolay se recommande déjà particulièrement à l'attention de nos concitoyens. Mais nous devons ajouter qu'il s'adresse aussi aux bibliophiles autant qu'aux érudits. Car cette publication, confiée aux presses de M. Mougin-Rusand, a été exécutée avec une rare perfection et M. Léopold Delisle, bon juge en pareille matière, a pu dire avec raison que ce livre fait honneur à la fois à la ville de Lyon et à l'imprimerie lyonnaise. Aussi ne doutons-nous point de l'accueil empressé qui lui est réservé dans notre ville et dans le département du Rhône.

A. VACHEZ.